

自園（聖マリア幼稚園への）公表

先日は、お忙しい中自園評価について皆様方にご協力いただきありがとうございました。お約束通り本日公表をさせていただきます。今回は90.5%（アンケート総数）の回収率を得ました。皆さまからのご回答や自由記述をいただき、幼稚園からの内容をしっかり傾聴して下さっていること、それに対してのご協力を得ていますことに感謝申し上げます。様々なご意見の中から、様々なご示唆に気持ちを引き締め、新たにお示しできる部分を早急にご提示できるよう（特に認定への移行について）、残された今年度の7ヶ月を、また次年度に向けての準備を備えていきたいと考えております。

それぞれの項目についての人数を示し、また自由記述ではクラス別（番号参照）のみ記し、ランダムにノンフィクションにて記載しました。小さな園ですので、どなたの文言かが察しられるかとは思われますが、各々のお心を信頼申し上げ、様々な考え方をお互いに把握しあって、この園が更なる目標をどのように掲げられるのかをご一緒にお考えいただければ大変嬉しいと思います。そして、私たちは、この園での皆様との出会いと共に、子ども達個々のステップアップのきっかけを捉え、子ども達の成長に感謝をもって祈り、接して参りたいと存じます。

今回は、みなさまからの質問を集約して、最後にまとめて記載しております。認定に移行しようとも今までの当園のあり方を踏まえながら、教育理念・保育方法の変化はございません。ただ、様々な事務的な内容が不慣れで、ご迷惑をおかけするやもしれません。またこひつじの会の活動においては、今後とも皆様と共に考え内容の精査を図らねばならないかと存じます。次年度に向けて、少しずつ取り組んでいきたいと考えています。今後とも皆様方のご協力を宜しくお願い申し上げます。また、この紙面では聞けない、さらに深めたいと思われるときは、ご遠慮なくお申し出てください。これに関することのみではなく、個別の相談で時間が必要であれば対応させていただきます。

項目の別		評価項目	評価
① 教育方針について	・ 教育理念について	A：キリスト教への理解をもって頂ける機会がお示しできたか。	A (36)・B (2)・C (0)・D (0)・無 (0)
	・ 各園児への対応	B：個々のお子さんへの対応は十分にさせていただいているか。	A (35)・B (3)・C (0)・D (0)・無 (0)
	・ 家庭との連携	C：保護者との話し合いが十分に行われ、その後安心感をお与えできているか。	A (34)・B (4)・C (0)・D (0)・無 (0)

② 教育 内容に ついて	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 教育内容</li> <li>・ 1学期の行事</li> <li>・ 水曜預かりについて</li> </ul>	<p>D：当園が大切にしている理念を通しての保育がなされていると思うか。</p> <p>E：園行事を理解して頂く為に、十分な説明が行えているか。（遠足・大文字・参観・演劇鑑賞・お散歩・科学センター・七夕制作・お楽しみ会）</p> <p>F：種子、内容を理解して参加していただいているか。</p>	<p>A (38)・B ( 0)・C ( 0)・D ( 0)・無 ( 0)</p> <p>A (33)・B ( 4)・C ( 1)・D ( 0)・無 ( 0)</p> <p>A (35)・B ( 2)・C ( 1)・D ( 0)・無 ( 0)</p>
③ 集団 内での 育ちい ついて	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 保育の内容について (五領域=学校の教科)</li> <li>健康・人間関係・環境・言葉・表現と園独自の宗教です)</li> <li>・ 基本的な生活習慣について</li> </ul>	<p>G：文科省で定められている保育内容が自園のカリキュラムに活かされていると思うか。</p> <p>H：小さいお庭ながらの環境において、生き物の命や生態について触れる機会を持っているか。また、心の養いに役立っているか。</p> <p>I：集団を通して、園児の個々の育ちを認め、自立を促せるよう園児に添えていたか。</p>	<p>A (35)・B ( 3)・C ( 0)・D ( 0)・無 ( 0)</p> <p>A (38)・B ( 0)・C ( 0)・D ( 0)・無 ( 0)</p> <p>A (37)・B ( 1)・C ( 0)・D ( 0)・無 ( 0)</p>
④ 教職 員につ いて	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 資質向上</li> <li>・ 教師間の連携</li> <li>・ 保護者同士の連携</li> </ul>	<p>J：幼児教育者として、個や集団に置いての専門性は十分にあると思うか。</p> <p>K：各ご家庭からの情報がしっかり共有されていると思うか。</p> <p>L：保護者同士の連携、活動に、教員が理解し協力させていただいていると思うか。</p>	<p>A (38)・B ( 0)・C ( 0)・D ( 0)・無 ( 0)</p> <p>A (36)・B ( 2)・C ( 0)・D ( 0)・無 ( 0)</p> <p>A (33)・B ( 3)・C ( 1)・D ( 0)・無 ( 1)</p>
⑤ 情報 伝達	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 保護者への対応</li> <li>・ HPについて</li> </ul>	<p>M：認定こども園に移行予定であることへの説明は十分だったか（不明点は自由記述で質問を）</p> <p>N：外部からのチラシの内容について適切であると思うか。（詳細があれば自由記述でどうぞ）</p> <p>O：内容、更新について、情報は十分と思うか。</p>	<p>A (24)・B (12)・C ( 2)・D ( 0)・無 ( 0)</p> <p>A (25)・B (13)・C ( 0)・D ( 0)・無 ( 0)</p> <p>A (34)・B ( 4)・C ( 0)・D ( 0)・無 ( 0)</p>
⑥ 危機 管理	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 登降園の対応</li> </ul>	<p>P：安全への配慮は十分だと思うか。</p> <p>(自動車通園、自転車通園、徒歩通園)</p>	<p>A (33)・B ( 4)・C ( 1)・D ( 0)・無 ( 0)</p>

たくさんの自由記述 ありがとうございます。

**<花組>**

- ① 子供を第一に考えてくださる先生方のお姿を拝見し、やはり聖マリア幼稚園を選択させていただいて本当によかったと思う毎日です。この場をお借りして御礼申し上げます。本当にありがとうございます。一方で、親として一個人として未熟さを感じる毎日です。小さな出来事に一喜一憂せず、今、子供との時間を与えられていることに日々感謝して過ごしたいと思います。
- ・ 先日認定こども園へ移行するにあたって「あーすきっちゃんさん」に2号の方々のお子様たちのお弁当を依頼し、回答待ちとのことでしたが、返答がございましたか？ もし、あーすきっちゃんさんで決定していたら、1号の方のお子様の月・金は今まで通りパン給食になるのでしょうか？ 我が子はパンが大好きで、月・金のパンメニューを見て「やったー」と喜んで出掛けますが、（私もその喜ぶ姿を見るのは嬉しいのですが）親としては、できれば主菜、副菜のバランスの取れたあーすきっちゃんさんのお弁当が提供されればとてもありがたいと思います。
- ② いつもお世話になっております。入園して4ヶ月、息子は毎日が楽しくて仕方ない様子です。素晴らしい先生方に見守っていただき、有難く思っております。少し元気がない日や不安がある日でも、先生にお伝えすると「こちらで対応しますからお任せください」という言葉をいただき、丁寧に一人一人の子供に対応して頂いて、親子共々自立、成長をさせていただいている気持ちです。
- ・ 参観日の時、まだ入園したての花組さんがちゃんと椅子に座って、先生の指示を聞き、自分の順番を待っている様子には特に感心しました。息子を良い環境に入れられて、良いお友達に囲まれて嬉しく思います。私もマリアのママさんたちに助けられてばかりです。お母様方も温かいばかりで、ドラマで見たような世界ではなくホッとしています。
  - ・ 来年度から、子ども園へ移行されるとのことですが、マリアの存続のためであれば賛成です。ただ、1号や2号の差が子ども達の間から見ても、明確に分かれてしまうのは抵抗があります。母親の参加具合は仕方ないにせよ、ご飯の時間はみんなが同じようにしていただきたいです。毎日給食でも良いかと思えます。ご検討いただければ幸いです。
  - ・ また、来年度から一斉に降園時間・・・今でも 自転車の出し入れが難しいのですが、現在の駐輪スペースがなくなると歩道に自転車が溢れてしまうのでは・・・とっております。こちらの対策も教えていただくと安心です。今後ともよろしくお願い致します。
- ③ 愛情いっぱい丁寧な教育に魅かれて聖マリア幼稚園に入園を決めて、これまで本当にこの幼稚園に入園させることができよかったですと何度も実感しています。子供の些細な変化や日々の会話、園でのちょっとした出来事を度々話してくださる機会を作ってください、いつも嬉しく思っています。また、お帳面や口頭でも育児の些細な相談にもこころ強い的確な返答をお聞かせいただき感謝です。
- ・ イベントでの先生方のお作りになっているパンフレット等のクオリティーの高さにもいつも驚いています。イベントで親が参加して園の行事にたくさん関わる聖マリア幼稚園の理念にも大切な要因であると共感しております。

- ・ 来年度からの認定こども園移行について、まだどうなっていくのか不安に思う点は少なくありません。可能であれば前回の説明会で未定だった部分がある程度確定された時期に説明会をもう一度行ってもらえるとありがたいと思っております。今、私が質問させていただきたい点としては、以下となります。

： 2号認定で申し込むと入園できない可能性が少なからずあるのでしょうか

： 1号認定で申し込んでのちに2号認定に変更することは難しいことではないのでしょうか

： 2号認定の就労＝64時間以上というのは11月以前の実績が必要なのでしょうか

： 2018年4月移行64時間以上就労する見込みということでは認定されないのでしょうか

- ④ 子供の日々の生活の中での小さな気づきや、季節の移ろいに伴う植物や昆虫、済州島を大切にしてくださり、丁寧に保育（教育）に還元していただける店に改めて感動しました。子供たちも幼稚園に通うのが楽しくなるはずだなあと感じました。また、子供たちの目線で時期にあった指導をしてくださり、信頼しています。2学期からもよろしく願いいたします。

- ⑤ 4月の入園当初は毎日泣きながら登園していた我が子が今では、毎日笑顔で登園し、幼稚園が大好きな場所となったことは周りのお友達に恵まれ、先生に恵まれたためと日々感謝しています。子供が登園した後の様子について、先生に質問した際には、すぐに丁寧な説明をして下さり、子供一人一人をきちんと見てくださっていることを実感し、安心して子供を通わせることができます。

- ・ 7月に持ち帰った七夕飾りや夏のお楽しみ会では、たった4ヶ月の間にも子供たちが大きく成長したことを感じる事ができました。本当にいつもありがとうございます。毎日の園生活についてはいつも感謝の気持ちでいっぱいです。が来年度からの認定こども園への移行については少なからず不安があります。もちろん実際に動きはじめてからでないといけないこと、決められないこともあることは理解していますが、現時点での意見を2つ書かせていただきます。

： 1つ目は駐輪場についてです。降園の時間差がなくなり、同時降園となり、さらに現在の駐輪スペースがなくなってしまうと、自転車を停める場所が足りないのではと心配しています。

： 2つ目は給食についてです。同じテーブルにつきながら別の食事をとることに少し違和感があります。子供からも「なぜ？」と聞かれるのではないのでしょうか。現在の給食については週2回のパン給食での甘いパンを変更した方がいいのではとの思いもあるため、1号認定の給食も見直してはどうでしょうか

いろいろ書きましたが、いつも暖かく見守って接して下さる先生方には、感謝の気持ちでいっぱいです。これからも宜しく願いいたします。

- ⑥ 夏のお楽しみ会での音楽会で締めくくる一学期、とても楽しそうに歌ったり、学期を使ったりする子供たちを見て、マリアでの生活が各々にとっていかに安心できかつ充実したものか、改めて痛感しました。先生方、特に担任のh先生、m先生には感謝の気持ちでいっぱいです。

- ・ また新しい試みとして水曜お預かりが始まりましたが、創意工夫を凝らした内容でとてもありがたく思っています。
  - ・ 危機管理について、やはり侵入者への対応が気になります。前回のアンケートでは、施錠などの検討をしていただきたいとお伝えしましたが、教会という開かれた場であるため、玄関やお部屋に通じる扉の施錠は難しいとのご回答をいただきました。しかし、侵入者に対する具体的な対策を示していただけではありません。以前とは異なり、岡崎周辺の治安もそれほどよくないと聞きました。事務所から常時訪問者を確認しているわけでもなく、やはり不安は残ります。可能であればご説明いただければと思います。
- ⑦ 入園から約4ヶ月が経ちました。息子も私も全てが初めてで、慣れない中、毎日元気にそして楽しく幼稚園生活が送れておりますこと、まずは感謝いたします。ありがとうございます。息子の日々の成長（自身に少し落ち着きが出てきたこと、お友達が好きで遊ぶのが楽しく上手に過ごせるようになったこと、我慢ができるようになったこと、よくお話を聞けるようになったこと etc.）をととても実感しており、園の教育（宗教教育も含む）や先生方のご指導（愛情を持って下さる、丁寧にご指導下さる）のお陰と感じております。園内で起こったことなどにも詳細に報告して下さったり、先生方の情報も十分に共有してくださっていて、とても安心して息子を預けることができます。ありがたく思います。
- ・ 給食に関しまして週3の給食、とてもありがたいのですが、パン給食の内容を、もし可能でしたら、よりヘルシーな内容にしていただけるといいなあとと思います。たとえばチョコパン・ドーナツ→くるみパンやレーズンパン etc.
- 今後ともよろしく願いいたします。
- ⑧ 毎日一つ一つ小さなことも大切に、そして暖かく見守り、お導きいただきありがとうございます。先生方にはいつもご迷惑をおかけするばかりで、何一つお役に立てませず本当に申し訳ございません。

#### <赤組>

- ① 赤組になり、緑組との合同保育をしていただく機会ができたからか、帰り道でその日に先生から学んだ事を長々と説明してくれるようになり、親が教え切らないいろんな事を幼稚園で学ばせて頂いているなど日々実感しています。親が教えると「知ってるわ！」と聞く耳を持たない事も、先生から教えてもらおうとこんなに素直に大人のいう事を信じるのかと、驚きと感謝でいっぱいです。そして、幼稚園の先生方にこの点においては甘えっぱなしです。
- ・ 3年目になり、正直、少人数の中でマンネリ気味にならないかと思っていた部分はあったのですが、子供の日々の楽しそうな姿や、全身で充実している！！というすがたを見ると、いかに先生方がその年齢に応じて学びの場を与えて下さってるのかがわかりました。
  - ・ 若干5歳の娘から教えてもらっている、娘を通じて私もマリア幼稚園の教を学んでいるような気がしています。微力ながら、母という立場で精一杯お返しができたらと思っています。今後ともよろしく願いします。

- ② 水曜日のお預かり保育の内容がとてもよくて、子供も大変楽しみにしていますし、子供が持ち帰ってくるいろいろな制作物を見るのは親の方も楽しいです。準備がとても大変な事とお察ししますが、無理のない範囲でこれからも続けていただけると誠にありがたく思います。どうぞ宜しくお願い申し上げます。
- ③ 赤組のスタートが、花組の時から見ただいてくださる先生やだんだんと親しくなって行ったお友達とで、順調にきれた事に感謝いたします。
- ・ 少しずつできる事も増え、精神的にも成長していると感じる反面、できる事をやろうとしない、できない、や聞いていないような態度でいながら聞いているような・・・。なのか、なんなのか、悪い意味で適当になっている部分も見受けられます。まさか、こんな小さなうちから・・・とは思いますが、少し態度がだらしないように、家では見えます。
  - ・ 幼稚園では、夏のお楽しみ会の歌を一生懸命歌う姿など見る限り大丈夫そうですが、普段は果たして大丈夫なのか？とギモンに思います。今回はそのような舞台で眠らなかった事が、ひとまずの進歩かなと・・・。引き続きよろしく願いいたします。
- ④ セキュリティーに関して、時代とともに遭遇する危険も多様化し、増えていると思っております。万を時して導入を検討して頂くことができないだろうかという案がございます。大がかりなシステムや高価なシステムでなくて構いません。時代錯誤で恥ずかしい案かもしれませんが、原始的な非常の際のベル（鈴といった方がよりイメージがわくかもしれません。）（極端に言うと、昔の映画に出てきそうな紐で天井を伝いながら部屋同士を結んで危険を知らせるような仕組みでも構いません。）要は、何か危険を察知した方がより多くの生徒や職員の方に避難を伝えるような手段が確立されれば、どれほど安心感が増すだろうかと思えます。たとえ、高価なセキュリティーシステムであっても、避難すべき瞬間を教えてくれるようなシステムではないと私は認識しています。それよりも、大人の方がいち早く危険を察知し、子供たちに知らせてくれることの方が勝ると思っています。実際、聖マリア幼稚園を他のセキュリティーシステム豊富な園よりも、信頼できると信じて、最終的に選んだのは、ここなら「人間の目のセキュリティー」が最もしっかりしていると信じたからでした！子供達の手の届かないところに、まさに小学生がランドセルにつけている防犯ブザー、チャイムのような小さなもので構わないので、いくつか園に配置しておく、というのもどうでしょう。（仮に子供が間違っ鳴らしてもしまっても、誤報でも構わないように思えます。本当の時に役に立つ可能性を秘めているのなら十分です！）この先ずっと安全に園生活を送られるように願っております。長々ご無礼お許しください。
- ⑤ この聖マリア幼稚園にご縁をいただき3年目になろうとしています。行事盛りだくさんのマリアライフ。最初の1年目は戸惑いも多かったのですが、今は、親子とも楽しく過ごさせていただいております。一人一人にきめ細かく目を配ってくださり、親にも労いの言葉をかけてくださり、ありがたく思っております。卒園後も続きそうなご縁をたくさん頂きこちらの園を選ばせて頂いて本当に良かったと思えます。
- ・ こひつじの会の活動について、母親同士の交流、子ども達の為になくはならないものですが、仕事を持たれるお母様方が増え、各ご家庭において、様々なご事情があると思うので、どなたが役員になられても、負担にならないようなものになってほしいと願います。

- ⑥ 親子共々、大変お世話になりました。心から感謝の気持ちでいっぱいです。幼稚園で預かっていただけると、子供も笑顔になり、楽しく過ごせ、私自身も安心して、仕事などに行くことができました。子供にとっても、私にとっても聖マリア幼稚園という場は、暖かく、安心でき、愛をいつも感じられる大切な場所です。日々丁寧に一人一人と向き合ってください、本当にありがとうございます。どうぞ2学期、3学期もよろしくお願い申し上げます。
- ⑦ マリア幼稚園と出会って5年目。園の流れ、様子がわかり、先輩ママとしていろいろなママから質問されることが多くなってきました。お手紙からではない細かい内容や情報を聞かれ、お母さん同士のつながりも大切にしていきたいと考えています。
- ・ 子供ですが、自宅ではまだまだわがままで「ママやって」が多く手を焼いています。でも、縁が大好きで様子をたくさん話ししてくれ（先生から怒られたこともちゃんと言ってくれます！）いっぱい頑張っている姿が見られます。その分、やっぱり自宅ではこんなふうなのかなあ・・・と見守っている日々です。
  - ・ 卒園した我が子が「マリアにもっと居たかったなあ」「戻りたい」と口にします。反抗期に差し掛かったのか、今までにない言葉、行動が見られ始めました。この成長期として当たり前のことなのかもしれないですが、私はいつも「マリアでそんなこと習ってきた？」「↑先生、悲しむよ」といいます。その言葉が適したものなのかわかりませんが・・・でも、我が子は、上記のように言い返してきます。やっぱりマリアって本当に子供にとってかけえのない時間なのだなあと感じています。1日1日過ごす中で、先生方に甘えさせていただくことも多々あり申し訳なく思っております。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
- ⑧ 来年度から、認定こども園になる為、フルタイムで勤務する保護者が増えていくと思います。現在こひつじの会にて多くの行事があり、保護者が勤務を休んで参加しています。このような活動が続いていくのでしょうか。
- ⑨ いつも暖かいご指導を頂き感謝しております。大変お世話になっております。ありがとうございます。より細かい心配りを頂き、配慮もいただきました。
- ・ 年中になり、少しは、子供なりに少しずつできることが増え、自立してきました。時に厳しく締めてくださり、注意や叱りの部分も先生からしていただいていることはありがたいと感じております。お友達とのかかわりも、昨年とは変化してきました。自分のことが一番で、自分の思いは相手も同じという思い込みの部分も、実はお友達は違う感じ方をし、捉え方も違うんだという発見、その中で、自分はどうか対応していけば良いのか、現時点でも戸惑いながら学んでいる最中と捉えています。トラブルがあまり無かったら良いのですが・・・。
  - ・ 年中になり、年長さんとの合同保育の内容がレベルアップしていて、参観させていただいた際には、保護者としても正直、戸惑いは隠せませんでした。なんでも時間のかかる息子なので、少しずつ自分のものにして、勉強していってくれば・・・。思っています。聞く力、考える力、記憶、感性等大きく伸びる力をつけてくださっていることに感謝しております。

・これは個人的な希望ですが、毎月の聖歌の紹介をしていただくことは出来ないでしょうか。折に触れ、出会う機会がありますが、子供と共に、より丁寧に歌っていきたいです。お忙しい中、ご面倒をおかけしますが、ご検討頂きましたら幸いです。

⑩ いつも大変お世話になりありがとうございます。我が子も赤組となりましたが、花組の時から変わらず幼稚園が大好きで、最近では「お預かりでお願い！」「夏休みもずっと幼稚園いくしね。」と娘の方からリクエストしてくれる程です。働いている身としては、もっと家で一緒に過ごしてあげべきかもしれないのになあと、後ろ髪を引かれる思いもある中での娘から母「お願いリクエスト！」幼稚園って楽しいと思える環境を作ってください、また愛情を持って接して下さっている先生方に感謝いたします。

・また緑組さんとの合同保育があるお陰か、少しずついろんな自覚のようなものも芽生えてきたような……。特に緑組さんが行事で園を不在にする時などは、「明日は赤組さんが一番お姉さんやから、しっかりお留守番しないといけないの。」との発言があり、ああ、こうやって順々に成長していくんだなあと思って見えています。楽しい中にもメリハリをつけてご指導いただいているお陰だと思えます。

・来年から認定こども園になるとのことで、先生方のご負担が増える部分も多いかと思いますが、引き続きよろしく願いいたします。

#### <緑組>

① 先日の夏のお楽しみ会では、「緑組：という姿が見られ、成長したなあとしみじみ感じております。そして、まりあようちえんでの生活もあと半年程・・・とお思うと寂しさが増してきました。2学期以降も、一日一日を大切に充実した園での生活を送ることができればなあと思えます。今後も親子共々よろしくお願いいたします。

② 一学期もありがとうございました。行事を通して、我が子の成長を感じさせていただいております。親子ともに先生方にあたたかく見守り、寄り添い、ご指導いただけてきたからだと感謝いたしております。とうとうマリアでの最後の一年となりました。行事はもちろん、いつもの毎日も大切に過ごしたいと思えます。夏休み以降もどうぞよろしくお願いいたします。

③ 1学期もあっという間に終わろうとしています。この4ヶ月毎日笑顔で元気に登園させていただくことが出来たのも、ひとえに先生方のお陰だと心より感謝しております。息子たちは先生方も幼稚園もだいすきで、幼稚園生活を満喫しているようです。私自身も朝から毎日爽やかな笑顔で迎えてくださる園長先生、チャプレン先生に元気をもらい、あ〜この幼稚園に通わせていただいて幸せだなあとしみじみ感じております。

・2学期、3学期はイベントや行事もたくさんあります。体調管理を十分にしながら、最後まで楽しみたいと思えます。どうぞよろしくお願い致します。

1点だけ、現地集合の行事の際、アクセスやその場所のパンフレット等を1枚入れていただけると嬉しいです。例えば、青少年科学センターなど事前にそれを見ながら親子で話ができて、アクセスも安心できると思えます。

- ④ 年長になり、そつなく日々、娘は過ごしていることとは思いますが、本人に幼稚園での出来事を聞いても大したエピソードはなく、誰と食べた、誰とお隣でしたくらいで……。母としてただただ寂しく！ もう少し知りたいと思い B にさせていただきました。子離れできていないだけだということとは十分に理解しております。
- ・ お話変わりました、七夕すごい！ です。クオリティーがすごい。自転車で走ってますと時々家の軒下に子供が作ったであろう七夕が飾ってありますが……。マリアのは、綺麗、丁寧、繊細、数が多い etc. 素晴らしいです。素敵な経験をさせて頂きましてありがとうございました。（もちろん姉の時も同じようにして頂いていたのですが、もう忘れておりました……。）
- ⑤ 泣いてばかりの花組さんから、あっという間に緑組になったような気がします。夏のお楽しみ会では、昔、眩しい思いで見っていたあの緑組さんに我が子もなったんだと胸がいっぱいになりました。一つ行事が終わるたびに、今は寂しさを感じますが、まだまだ行事がたくさんこれからを、毎日大切に過ごしていきたいと思っています。
- ・ 色んなところで壁にぶつかる娘をきめ細かに親身になって見てくださり、自身を失ってしまいそうな場面でも、その大変さを逆に指針に変えることができるようにしてくださり、感謝の気持ちで一杯です。
  - ・ マリア小学校があればと思う毎日です。
  - ・ なお、提出物なのですが、申し訳ないことに忘れてしまうことがあり、せつかく HP がありますので、可能な物は HP から入力できるようになれば、便利かと思います。
- ⑥ 子供の個性を尊重し関わってくださること、導いてくださることにいつも感謝しております。認定こども園の移行については、疑問点等をお尋ねするとお答え頂いているので、得にないのですが、マリア幼稚園らしさや雰囲気が変わってしまわないのか不安はあります。先生方のご負担が増えすぎることなく、子供にとってはより良い環境であればいいなあと思います。
- ・ パン給食について、年少児と年長児が同じメニューなので、メニューや量に違いがあればいいなあと思います。
- ⑦ 今学期も大変お世話になりありがとうございました。一つ一つの行事、日々の小さな出来事、全てを大切にしてお残りの幼稚園生活を親子共々楽しんでいけたらと思っています。
- ⑧ 早いものでもう最終学年の夏になり、2年前の春に入園させて頂きながら、心も体も大いに成長していることを感じることは、誠に園のおかげであると考えております。毎年この自園評価を書かせて頂くたびに、感謝の言葉しか述べられないのも申し訳なく思うところですので、今年は一昨年や去年とは違った観点で思うところを述べさせていただこうと思います。
- ・ 認定こども園化に向けての動きは色んな機会ですすでにお聞きしております。園の運営の大変さも先生から教えていただきました。なんとか微力ながら園に協力できないか模索しております。認定こども園化により少しでも運営面で、楽になればそれだけ先生方の負担や心配が減り、より一

層保育を深化できるものと考えております。

- ・ 一方、これは小生だけの認識不足かもしれませんし、聞く機会を頂戴していても小生が効いていないだけかもしれませんが、「どのくらい運営面で大変なのか」という具体的な説明を聞いたということが残念ながら少なかつたのではないかなと思います。「とにかく大変だから認定こども園化を進めます。」という方向性の説明だけが深く残っております。情報の受け手である保護者も、いろいろなお考えをお持ちでありますし、情報の受け取り方も千差万別であることは明らかなです。情報の開示内容、その範囲、その反応を予想し、対処方針を考えるなど、いろいろと悩ましいことはあると思いますが、もう一段だけでも「どう大変なのか？」の説明があれば、きっと保護者のみなさまも「どう園を支援すべきか、何ができるか」を考えやすくなるのではないかなと思いました。
  - ・ いずれにしても、子ども達が大好きな幼稚園がこれからもしっかりと存続し、卒園しても気軽に遊びに行けるような環境をいつまでも残していきたいと保護者のみなさまは思っていることと信じています。ので、その思いをもう一段具体的に行動へ動かすためにも、適切な情報発信は、これからも不可欠ではないかと考えております。
- ⑨ 1学期はお世話になりありがとうございます。緑組に進級し、お兄さんとして張り切っている日もあればお兄さんになりきれず、落ち込む日もあったようです。一つ一つの行事が、もう最後だなあとしみじみ感じております。
- ・ 夏のお楽しみ会のため、一生懸命歌の歌詞を覚えていた時、自分の思うように覚えられず、悔し涙を流しておりました。当日は元気よく楽しそうに歌う姿を見て、胸を打たれました。またリズムバンドでは、集中して取り組んでいる姿も見ることができ、大きな自信に繋がっているような気がします。
  - ・ この3年間、マリアに育てられ、守られ、愛情を注がれることにより、やる気や勇気が子供の成長を促しているように思います。本当に感謝しております。今後ともよろしく願いいたします。
- ⑩ 緑組に慣れてきたと思えば、瞬く間に一学期が過ぎてしまいました。手厚い保育内容には以前から感謝の気持ちでいっぱいだったのですが、保育参観に参加させていただいてその充実した内容に驚かされました。
- ・ 水曜預かりも然りですが、子ども達が楽しみながら幼児期に必要なことを学ぶ工夫に溢れていると感じました。教育内容だけでなく、先生方のお人柄も素晴らしく、「こども園」へ移行されることで、より多くの子供たち、そのご家族の方にマリア幼稚園の良さを知っていただければ良いと思います。
  - ・ キリスト教の幼稚園は数あれど、マリア幼稚園のような園は貴重かと思えます。温かな雰囲気でありながら凜とした空気があり、良い意味で目指されているところはとても高いところが素敵です。いろいろなことにも柔軟にご対応頂き、ありがたかったです。娘も幼稚園が大好きで、よく帰り道に「幼稚園楽しかった」と言っています。3歳～6歳頃の子供の成長が著しい大切な時期に、家の次に長い時間を過ごす場所は幼稚園で

あり、それがマリアであってよかったと思いました。

- ・ 慣れ親しんだ園舎やお庭、大好きなお友達と先生から離れて、新しい場所でのスタートは、感受性豊かな子にとって大変かもしれませんが、親子共々マリア幼稚園で学んだことを糧に、日々大切に過ごしていきたいと思います。
  - ・ 夏の預かり保育やお泊まり保育も楽しみにしております！引き続きよろしく願い致します。
- ⑪ 新しい水曜日のお預かり、本当に素敵な内容で毎回迷っています。子供が参加させていただいてとても良い笑顔で帰ってきました。ありがたいです。
- ・ 普段の保育でも様々な体験を設定してもらっていて感謝しています。
- ⑫ 年長になり、来年小学生になるという希望と不安と共に始まった1学期でしたが、本人を見ていると少しずつ自覚も出てきたのか、身の回りのことも自分から行うようになり、幼稚園においてご指導いただいているのが伝わります。まだまだ、いろいろな点で、大丈夫かな？と心配するところがありますが、最終学年を伸び伸びと、でも確実に成長して行って欲しいと願います。今後ともよろしく願い致します。
- ⑬ 子供が生き生きと新たなことに興味関心を持ち日々チャレンジし、学んでいる姿が見れてとても感謝しています。それを可能にしてくださっているのは、ほかでもない先生たちのお力で何でも受け止め、子供の目線で答えていただくことで、実現しているのだと感じます。
- ・ お願いがあるとすれば可能な範囲で、週末にお便りをいただくと（特にお知らせ等）とてもありがたいです。月曜日に集中するとゆっくり読む暇が・・・（あくまで希望です）
  - ・ 来年度からの子ども園に関しては、とにかく明確な金額が知りたい。所得による毎月の保育料はともかく、入園金・施設費・設備費等の支払い方法も金額を提示していただきたい。（5月の説明会ではこれらの料金は月額に含まれるということだったのですが、先日いただいたプリントに、今まで通りに徴収とあったので、そこが大分違ってくるので知りたい）
- <お礼>
- ・ 先日の青少年科学センター訪問の際、次女を預かっていただき大変助かりました。普段長女と二人になる時間はあまりなく、とてもいいコミュニケーションの時間となりました。次女にとっても、初めて身内と離れるいい機会になり、また来年度の入園の体験もでき、優しい先生方に一日指導していただき感謝でいっぱいです。本当にありがとうございました。

<それぞれの方から頂きました質問に対して、まとめてお返答させていただきます。>

1) 認定こども園「幼稚園型」への移行予定について

\* 給食

① パン給食

- ・あーすきっちゃんさんからは、これ以上日数を増やすことはできないとお返事をいただきました。その為、月・金のパン給食は従来通り継続いたします。
- ・メニューの内容（チョコパン・ドーナツ→くるみパンやレーズンパン）については、毎回甘いパンを提供しているわけではありませんので、メニューを見て、ご家庭で甘さ調整をしていただけると嬉しいです。
- ・2号の方の給食は、教職員で試食を重ねて高野左京郵便局の前にある惣菜屋「キャベツの想い」をお願いすることにいたしました。

② メニューについて

- ・学年によるメニューの変更については、年齢に無関係で個々の食欲によるところがあり、また会計上煩雑にもなりますのでこのまま継続させていただきます。

\* 駐輪場

9月より、園長の車を別の場所に移動することにいたしましたので、通園送迎の時には事務所前の駐車場・礼拝堂側歩道に一直列・礼拝堂正面両側（入り口を塞がないでください）に、お止めください。全員の方がお集まりになられる時（総会・バザーetc.）においては、歩道は違反になりますので、園庭の一部を開放することにいたします。

\* 金額

次年度の入園案内をお配りいたしますのでご確認ください。（大掃除の折にご説明させていただきました）

\* 改めての説明会は特に設けません。

① 2号認定で申し込むと入園できない可能性が少なからずあるのでしょうか。

→移行初年度に関しては、利用調整にはかからないように依頼済みです。（自園児優遇措置）

31年度からの新入園からは、当園が募集する2号認定の人数よりも多くの希望者がある場合には、市が点数制を用いて決定されます。

② 1号認定で申し込んでのちに2号認定に変更することは難しいことではないのでしょうか。

→当初より2号認定をお考えの場合は、移行初年度に対しては①と同様になりますので、今年度中に2号として申請される方が良いでしょう。

③ 2号認定の就労=64時間以上というのは11月以前の実績が必要なのでしょうか。

→11月以前の実績というより、4月以降に2号で申請したい場合は④と同様、求職中であることでの申請は可能です。が3ヶ月ごとに現況調査が行われるらしいので、実際に求職中であること（実際に行動を起こしているかどうか？）が必要かもしれませんね。

④ 2018年4月以降64時間以上就労する見込みということでは認定されないのでしょうか。

→求職中であるという場合は用紙が備えられていますので、各行政区の区役所はぐくみ支援課でお尋ねください。（③と同様）

## 2) 週末のお便りについて

すみません。特にクラスだよりは、各クラスの先生たちが1週間の子供たちを振り返りつつ、自宅で作成し配布させて頂いております。金曜日配布となれば木曜日に仕上げなければなりませんので、様々な仕事を考えるとちょっと無理かと思えます。ご理解いただけるとありがたいです。

3) 毎月の聖歌の配布について 歌の複製は禁止されていますので、歌詞だけでよろしければ、当方で打ちこみ配布させていただきます。

## 4) 緑組⑧について

- ・認定こども園に移行するという事は、国の第一の大きな目的は、社会全体の動向を考えて、教育的・保育的な子ども達の成長を継続して行こうとするものです。
- ・子ども達の育ちを継続すること、親子支援を行うこと、そして運営面を考えての移行と捉えてください。確かに、運営面のみを掲げると昨今の園児減少（この近隣には、子ども達が少ないんですよ）で、決して裕福ではありません。私立ですのでご寄付という形もございますが、私立大学～小学校のように公に募っているわけではありません。（私立ですのでお断りする理由はございませんが…。）
- ・また、聖マリア幼稚園「友の会」は、聖マリア幼稚園にお心を寄せて下さっている方々（主に卒園生とその保護者ですね）を繋ぎ、いつでも、いつまでもマリアに関心を寄せ、お支えいただき、ご協力くださるようにと発足した会です。卒園される時点で、入会のご案内を配布しています。
- ・次年度以降、HP上で様々に決められている情報開示をしていかなければなりません。今、新たな規則に則って開示すべく準備を進めているところです。しかし、何をにおいても大切なのは永年の幼児教育の理念を守り、文科省から出された教育要領に則り、その教育・保育方法を駆使して、子供たちの成長を守り続け、ここに「聖マリア幼稚園がある」ということを堅持していくためです。ご理解、ご協力いただければ幸いです。

5) セキュリティーについて

- ・ お示しの2点(・侵入者への対応 ・安全策の示し)を含め、今期(運動会後10月10日)よりの実施をお伝えいたします。
- ・ ご確認及び実施に向けてのご協力・厳守をよろしくお願いいたします。

①：各ご家庭に3枚ずつ(園児名を記入した)名札をお渡ししますので、送迎時には必ず首にかけてください。不要な枚数をご返却ください。  
祖父母・ご親戚・ママサービス等の方が来られる時には必ずお渡しください。

②：登降園時について(下記のように変更させていただきますので、ご理解・ご協力をお願いいたします。：花組～緑組対象)

- ・ 登園時は礼拝堂側から(緑組も靴を持って園庭側に置きます。)
- 降園時は安心安全のために園庭からに統一いたします。(下記の遅刻・早退は除く)
- お車で送迎の場合、登園時は従来通りお受けしますが、降園時には園庭からのお帰りになります。
- ・ ただし、お預かりについては、礼拝堂側からお迎えください。また時間も異なりますので鉄扉は解錠しておきます。お迎えに来られる時には、必ず名札をつけてください。(全ての預かり担当が、把握できる様に)
- ・ 課外教室(火曜日ジャンピング・金曜日ECC)のお迎えに限り礼拝堂玄関でお待ちください。
- ・ 花組の図書貸出しも運動会後には、ご自分で借りる・返すを、子ども達自身が「自分でやってみる」ことに挑戦いたしますので、必ず朝に対応できるようにお持たせください。
- ・ pre-preは送迎とも礼拝堂玄関になりますので、お帰りの時はお玄関でお待ちください。

ただし、絵本の貸し出し・返却の日は鉄扉を解錠した時にお上がりください。お子さんは上で待つて頂きます。

③：鉄扉(幼稚園と教会の間)について

- ・ 午前9時半になりましたら施錠いたします。  
遅刻・早退・こひつじの会の活動等で鉄扉の開閉が必要な場合は、事務所にお声をかけて下さい。  
遅刻・早退の場合は園側で解錠し、また保護者の活動の時は合鍵をお渡し致します。
- ・ 見学にお越しになりたい時は、いつでもどうぞお声掛けください。解錠いたします。